

République de Guinée

Travail – Justice – Solidarité



Solidarité aux enfants démunis

L'avenir c'est eux!

RAPPORT ANNUEL 2017

Introduction

2017, une année riche

Dans un contexte global, mouvant et contraignant économiquement, nous avons cette année accueilli et assisté techniquement, financièrement et physiquement des enfants issus de famille pauvre pour leur prise en charge médicale.

Le soutien multidimensionnel que nous apportons aux enfants et à leurs familles, assure la réussite et l'intégration de cette couche dans la société Guinéenne.

Le bonheur de retrouver le sourire et l'esprit de reconnaissance que les enfants manifestent à leur tour envers leurs parents et la société nous donne plus d'envie et de courage.

La pauvreté des parents et le manque de structure sanitaire adéquate pouvant prendre en charge les enfants peut paraître bien difficile pour l'atteinte de l'un des points crucial des Objectifs de Développement Durable.

Notre système de gouvernance et de gestion doivent s'améliorer afin de consolider nos programmes d'aide, indispensable au bien-être des enfants.

Au-delà de notre soucis pour la santé infantile, les projets en cours, nous n'en citerons qu'un: "le foyer de l'espoir" participeront pleinement à la réalisation de notre mission et à la démultiplication de notre action en faveur des enfants les plus démunis.

Création et But de l'ONG

Solidarité aux Enfants Démunis, a été fondée le 5 Janvier 2017 par DIALLO Ibrahima Guetho et constituée en association le 26 Février de la même année.

Son but est de venir en aide aux enfants défavorisés vivant en République de Guinée sans distinction de race, d'ethnie, de situation de naissance et de religion. Les formes d'aide sont techniques, financière et matérielles; elles tendent toutes à favoriser le développement de l'enfant.

Un enfant dans une famille au bord de la misère se rend compte de sa situation précaire et très tôt, il comprend, se tait ou se révolte.



Solidarité aux Enfants Démunis souhaite par ces petites aides ponctuelles, rendre à ces enfants défavorisés, cet à quoi ils ont un certain droit au rêve et à l'insouciance. Les moyens financiers nécessaires sont récoltés lors de campagne de collecte de fond et des cotisations des membres de l'ONG.

Cette année, trois (3) enfants ont bénéficiés de l'aide de l'ONG.

L'ensemble des membres de l'ONG ainsi que les donateurs ont œuvrés durant ces 12 mois pour atteindre ses missions.

Mot du Fondateur



À travers ce rapport, je voudrais d'abord redéfinir une notion essentielle de la solidarité qui nous interpelle tous.

Selon la définition du dictionnaire, la solidarité est: «une dépendance naturelle dans les relations humaines, sentiment qui pousse les Hommes à s'entraider ».

La notion de solidarité est un vaste sujet qui requiert un esprit constant de partage.

L'essentiel c'est de comprendre ce que nous voulons, ce que nous pensons est d'avoir l'envie et l'énergie de soutenir son prochain.

Dans la vie de tous les jours, il y a mille et une façons de regarder l'autre, avec attention et respect. Vivre et partager les petits et grands bonheurs, les petites et les grandes souffrances n'exigent aucune formation particulière. C'est un état d'esprit, de l'empathie pour autrui. Dans la solidarité il n'y a pas de limites.

Un regard bienveillant, une parole de paix, une écoute attentive, une compréhension de la misère ont autant de valeur, si ce n'est plus qu'une aide pécuniaire ou matérielle.

Dans la société d'opulence où tout semble facile pour certains et douloureux pour d'autres, les enfants s'interrogent sur leur sort. C'est pour essayer de répondre à ces questions que l'ONG Solidarité aux Enfants Démunis a depuis sa création, un souci permanent de soutenir les enfants défavorisés et œuvre ponctuellement pour les apporter de l'espoir, de rêve et de confiance.

Résultats Obtenus



Yagouba Bah

Cet enfant âgé de 4 ans souffrait d'une importante malformation faciale.

À Dounghi, dans la préfecture de Pita, la famille étant dans l'impossibilité de faire face aux coûts élevés d'un tel traitement et par manque d'infrastructure hospitalière adéquate, les parents ont rapidement emmené l'enfant à Conakry à la demande du médecin pédiatre.

Une fois à Conakry, au mois de Février 2017, l'ONG informée a pris en main le dossier et une action de soutien s'est mise en marche.

Un médecin spécialiste du service maxilo faciale du CHU d'Ignace Deen a été contacté qui nous a mis en relation avec des potentiels donateurs qui ont, à leurs tour bien accueillis notre demande de soutiens pour les coûts liés au traitement.

Une collecte de fond est lancée à l'interne de l'ONG pour accompagner les parents dans les frais administratifs et de déplacement durant la procédure.

Autre maillon de la chaîne de solidarité, des structures médiatique et ressortissants guinéens de l'étranger s'est sont fortement impliqués.

Le traitement est entamé le 18 Avril 2017.

Après des longues semaines de traitement, le petit Yagouba Bah a retrouvé une autre physionomie mais devrait subir une radiothérapie à l'étranger.

Les parents et l'enfant sont finalement retournés au village le 9 Août 2017.



Solidarité aux enfants démunis

L'avenir c'est eux!



Bébé Diallo

Appelé bébé Bah vus qu'il n'avait que seulement 5 jours quand sa malformation cardiopathie congénital avec Oxygène dépendance est découvert avec un pronostic vital engagé, ces parents ont décidé de l'évacuer à Conakry.

L'ONG, une fois contacter par l'oncle paternel du bébé à mis en place un plan d'aide pour lui sauver car il était vraiment en danger.

Un cardiologue du CHU d'Ignace Deen a été contacté sous la recommandation de l'hôpital de Kamsar pour effectuer une radiographie et la comparer à celle déjà faite chez eux.

Non seulement les radiographies se sont avérées différentes mais l'oxygène de la bouteille de gaz était fini donc une grande impasse et inquiétude pour l'ONG et les parents.

Un programme d'assistance urgente est donc immédiatement mis en place par l'ONG pour trouver au plus vite de l'oxygène sous peine de perdre le bébé.

Le service cardiologique de la clinique Pasteur nous a accordé de l'oxygène pour le maintenir en vie afin de pouvoir l'hospitaliser. Ce geste humanitaire de nous a beaucoup marqué au point de demander son traitement dans leur structure.

Après un professionnalisme du médecin cardiologue et le courage des membres de l'ONG et parents, l'enfant est ramené à Kamsar le 18 Juillet 2017 avec toutes les précautions nécessaires.

La clinique Sino Guinéenne a accepté de s'impliquer dans ce combat en fournissant une ambulance équipée et un médecin pédiatre.

C'est un rêve qui s'est réalisé, un miracle pour la famille et les nombreuses personnes amies et donateurs qui ont œuvrés avec un immense esprit de solidarité pour permettre au petit cœur du bébé Bah baptisé Mamadou Alpha de tout simplement « battre ».





Mamadou Tafsir Bah

Contacté depuis la Préfecture de Pita par son père le 14 Janvier 2018, et reçu 3 jours après par l'ONG Solidarité aux Enfants Démunis, Mamadou Tafsir n'ayant que seulement 10 jours est atteint d'une malformation (manque d'anus).

Le cas de cet enfant étant urgent, il a fallu l'hospitaliser le même jour et programmer une intervention chirurgicale de sauvetage.

Passé 10 jours sans aller aux toilettes surtout un nouveau né et ne pas avoir le ventre ballonné est un miracle.

Un programme d'aide est immédiatement mis en place par l'ONG en complicité avec les ressortissants et parents de l'enfant vivant à Conakry et à l'étranger pour trouver au plus vite les fonds sous peine de perdre le bébé. Le service spécialisé qui a reçu le bébé à Donka, à accorder aux parents un rabais de 15% sur les frais d'hospitalisation.

Ce geste humanitaire du chef service et son personnel a contribué à la survie du bébé car il a été opéré sans que la somme demandée ne soit collectée.

Après 24 heures d'hospitalisation, le bébé est enfin opéré le 16 Février 2018 avec réussite et une lueur d'espoir renaît sur le visage de ces parents.

Même si c'est la première phase d'un grand et long combat, Tafsir peut enfin aller aux toilettes et ceci durant 4 à 6 mois avant de subir une autre intervention qui consistera à lui percer un anus.



Gardé en observation pour 15 jours, le petit Tafsir va rejoindre son père au village le 6 Février 2018 avec espoir qu'il respectera les consignes du médecin.

Le Comité de soutiens

Ce Comité, composé des membres de l'ONG, des donateurs et parents, se sont fixés comme grande orientation la consolidation des programmes d'assistance, en maintenant la qualité et la transparence indispensable pour le bonheur des enfants.

Avec l'appui d'experts, des conseils et directives ont été mis à notre disposition dans les domaines de la planification des besoins, de la maîtrise et de la gestion des ressources financières.

Le Fonctionnement Économique

Le soutiens financier venant de l'ONG est à hauteur de 400.000 GNF / mois / dossier. Nos ressources sont basées principalement sur les campagnes de collecte de fond, qui ont couvert, cette année, 82% des coûts de nos actions.

Recommandation:

À travers ces lignes et après constat, nous suggérons à l'état guinéen et à ces partenaires de développement:

- De se concentrer sur l'amélioration du sort des enfants vulnérables;
- D'imaginer des stratégies d'intervention qui renforcent le développement positif des enfants démunis;
- D'alloué des fonds en faveurs des enfants afin d'améliorer leur bien-être;
- D'équipé les services pédiatrique des outils de travail moderne;
- De créer une caisse sociale dans les structures hospialieres du pays.

Conclusion

Un sage religieux ayant été mis au défi d'expliquer toute la loi divine en une seule phrase l'a résumée en ce seul précepte: « Tu aimeras ton prochain comme toi-même ! »

Ainsi donc, le principe de solidarité est au cœur-même de toutes les religions et cultures.



Solidarité aux enfants démunis

L'avenir c'est eux!

En étant solidaires, nous entrons dans la vraie dynamique de Dieu !!

Remerciements

Beaucoup de personnes impliquées dans cette chaîne de la solidarité pour sauver ces enfants, ont souhaité rester dans l'anonymat.

Elles méritent néanmoins une profonde reconnaissance car elles ont permis de sauver des enfants et cela n'a ni de prix ni de gloire.

Merci à tous ceux qui s'engagent à nos côtés pour que l'Humanité donne ce qu'elle a de meilleur aux enfants.

ONG SOLIDARITE AUX ENFANTS DEMUNIS

Adresse: Kipé / Conakry – République de Guinée

Tel: (+224) 622-38-06-58 / 664-22-95-57

E-mail: dialloibrahimaguillah@gmail.com



Solidarité aux enfants démunis

L'avenir c'est eux!